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12 июня на базе «моржей» 
Озеро Чемпионов, как всегда по 
сложившейся традиции прово-
дился 8-й спортивно-экологиче-
ский праздник в День России. 

Российский триколор имеет 
более, чем 300 летнюю историю. 
Государственный флаг в России 
появился на рубеже XVII XVIII 
веков, в эпоху становления Рос-
сии как мощного государства. 
Впервые бело-сине-красный флаг 
был поднят на первом русском 
военном корабле "Орел", в цар-
ствование отца Петра I Алексея 
Михайловича. 

Законным же "отцом" трико-
лора признан Петр I. 20 января 
1705 года он издал указ, согласно 
которому "на торговых всяких 
судах" должны поднимать бело-
сине-красный флаг, сам начертал 
образец и определил порядок 
горизонтальных полос. В доре-
волюционные времена сущест-
вовала трактовка значений этих 
цветов, например: белый - цвет 
свободы; синий - цвет Богороди-
цы; красный цвет - символ дер-
жавности.

Было также толкование этих 
цветов (подобно символике дина-
стического флага Романовых), как 
триединства православной цер-
кви, царской власти и народа, где 
белый цвет - символ православ-
ной веры; синий цвет - символ 
царской власти; красный цвет - 
символ русского народа.

Это триединство веры, царя 
и народа отразилось и в общест-
венном сознании: в призыве «За 
Веру, Царя и Отечество!» и в поли-
тическом принципе «самодержа-
вие, православие, народность». 
Помимо этого, часто высказыва-
ется мнение, что три цвета флага 
символизируют «Веру, Надежду, 
Любовь».

В этом году на оргкомитете 
приняли решение внести изме-
нения в плане спортивных состя-
заний по предложению Елены 
Ивановой, председателя клуба 
спортивного плавания Тюмень 
Мастерс о проведении соревно-
ваний по плаванью в открытой 
воде на озере, где с экологиче-
ской обстановкой все благопо-
лучно (мусора не найти по опре-
делению). Тут-то и зародилась 

идея провести самый массовый 
заплыв с флагами России! 

Река из флагов под названием 
«Триколор» - идея сама по себе 
впечатляющая, а если еще ее и 
воплотить в действие, то будет 
общий восторг. От идей до вопло-
щения у нас все делается быстро. 
Созвонились с Агентством ПАРИ, 
руководством Книги Рекордов 
России – Алексеем Свистуновым, 
получили понимание и поддер-
жку от коллегии, рассмотревшей 
нашу заявку положительно, в 
номинации «Самый массовый 
заплыв с государственным фла-
гом» - 100 человек и более (госу-
дарственный флаг РФ). Наш 
давний партнер и друг Сергей 
Шабалин оказал финансовую 
поддержку, проплатив условия 
заявки на рекордное достижение. 
Собрать сто человек, умеющих 
проплыть с флагом, нашему цен-
тру не проблемно, это с одной 
стороны, а с другой - наверняка 
хотят поучаствовать в патриоти-
ческой акции и гости праздника. 

Решили провести квотирова-
ние для клубов, заявившихся на 
соревнования. Вообще, это надо 
было видеть: насколько мощно, 
воодушевленно и даже самоот-

верженно, огромная колонна 
пловцов пронесла флаги над 
водой. Эта нескончаемая река 
из триколоров на нашем «Озе-
ре Чемпионов», когда в едином 
порыве плывущие и стоявшие на 
берегу люди кричали «УРА!». То, 
несмотря на относительно (для 
моржей) теплую июньскую водич-
ку, мороз пробирал до косточек 
– от чувства единения и патрио-
тизма, настоящего праздника – 
День России. Да вот так без каких-
либо помпезных речей, митингов 
и лозунгов, правительственных 
делегаций и «говорящих голов» 
мы создали яркий праздничный 
«шок по-нашему». Для себя, для 
людей, которые, кто специально, 
а кто и случайно заглянули к нам 
на нашу здоровую, не обременен-
ную вредными привычками базу 
«моржей», используя возмож-
ность в праздничный день, кто 
отдохнуть с семьей, а кто и при-
нять участие в заплывах на откры-
той воде.

Для спортсменов организа-
торы подготовили несколько 
дистанций: 150 м, 750 м, 1,5 км, 3 
км и 6 км. На две последние для 
пловцов определили временной 
лимит: не больше 1,5 и 2,5 часов 

соответственно. В итоге абсолют-
ными победителями на 6 км ста-
ли Альберт Собиров: 8 кругов по 
750 метров за 1 ч 39 мин 46 сек. 
Вторым стал Игорь Завьялов. Его 
результат 1 ч 56 мин 27 сек. Тре-
тий Игорь Филатов — 2 ч .00 мин. 
43 сек.

Самыми быстрыми среди 
всех возрастных категорий на 
дистанции 3 км у женщин стала 
Ольга Касьянова (1 час 02 мин 19 
сек), у мужчин - Богдан Якимович 
(47 мин 35 сек). На 1,5 км победа 
досталась Маргарите Овсянни-
ковой (24:52,80) и Олегу Кузне-
чевских (22:41,30). Круг по озеру 
Чемпионов 750 метров быстрее 
всех преодолели Бажена Муката-
ева (13:08,64) и Марк Давыденко 
(11:28,10). На 150 метрах опять не 
было равных Богдану Якимовичу, 
он эту дистанцию проплыл за 1 
мин 58 сек. У девушек лучшая ста-
ла Бажена Мукатаева (2:34,78). 

Кроме этого, спортсмены при-
няли участие в эстафете: четыре 
по 200 метров. Здесь успех празд-
новали представители центра 
"АквАйСпорт-Тюмень". Они пре-
одолели трассу с результатом 10 
мин 42 секунды. 

Соревнования в открытой 

воде вызвали большой интерес. 
В Тюмень приехали спортсмены 
из Екатеринбурга, Кургана, Рев-
ды, Тобольска, Заводоуковска и 
с. Викулово. Всего на старт выш-
ло 80 спортсменов в разных воз-
растных категориях. Организато-
ры планируют сделать заплывы 
в открытой воде ежегодными. 
Тем более, что в Тюмени ничего 
подобного летом никто не прово-
дит. Победители получили меда-
ли и памятные подарки.

Хочется сказать огромное 
спасибо людям неравнодушным 
и имеющих гражданскую пози-
цию в поддержке общественных, 
спортивно-патриотических дви-
жений и начинаний. А именно: 
С.Б. Шабалину, А.В. Диеву (Тюмен-
ская текстильная типография», 
АБВ-Групп, Компании «Крепыж», 
Тюменскому издательскому дому, 
Е.А. Ивановой (Тюмень-Мастерс).

Подводя итоги мероприятия, 
мы еще раз связались с гл. редак-
тором книги Рекордов России, 
Алексеем Свистуновым. Алек-
сей Орестович поздравил нас с 
успешным начинанием (номина-
ция нашего достижения фикси-
ровалась впервые) и сказал, что 
такого рода яркие, патриотичные, 
спортивные мероприятия идут на 
пользу и стране и людям, что уже 
ему поступали звонки с прось-
бами рассмотрения этой номи-
нации в других городах. Также 
он сказал, что день проведения 
был подобран правильный, и что 
тюменцы стали брэндооблада-
телями подобной акции, кото-
рая, как, он уверен, зашагает по 
стране. Слова «хранителя» банка 
рекордных достижений России 
дорогого стоят!

12 июня на Озере Чемпионов 
в заплыве с флагами участвовало 
102 спортсмена. Самыми младши-
ми по возрасту были Соня Куты-
патова 11 лет и Влад Окунев 12 
лет, а самые старшие Юрий Мала-
хов 73 года, и Сергей Федоров 69 
лет. Разница в 60 лет, для прояв-
ления патриотизма, любви и ува-
жения к Родине в нашем центре 
«АквАйСпорт-Тюмень» не помеха, 
а достоинство. 

Андрей АгАрков
фото Татьяны редькиной



№4 (136) • 25 июня 2019 года №4 (136) • 25 июня 2019 года

2 гражданская трибуна Тюменской области гражданская трибуна Тюменской области 3

трудовой  семестр трудовой  семестр

В Тюменской области 7 июня 
открыли юбилейный Трудовой 
семестр студенческих отря-
дов–2019. Лето на Целине ждёт 
1155 молодых людей и девушек 
из 11 вузов и ссузов области: ТИУ, 
ТюмГУ, ГАУСЗ, ТюмГМУ, филиа-
лов ТюмГУ в Ишиме и Тобольске, 
Тюменского колледжа водного 
транспорта, Тюменского коллед-
жа транспортных технологий и 
сервиса, Ишимского многопро-
фильного техникума, Западно-
Сибирского государственного 
колледжа.

В этом году исполняется 60 лет 
движению студенческих отрядов 
в Российской Федерации и 15 лет 
Российским студенческим отря-
дам, поэтому церемония откры-
тия прошла особо торжественно. 
Старт Трудовому семестру-2019 
дал заместитель председателя 
Тюменской областной Думы Вик-
тор Рейн. 

В своём обращении к ребятам 
он отметил, что воспитание под-
растающего поколения – главная 
стратегия российского государ-
ства. Также он сделал акцент на 
важности создания в Тюменской 
области Координационного сове-
та по поддержке деятельности 
студотрядов. 

«С созданием Координацион-
ного совета мы продолжим рабо-
ту по расширению географии 
трудовых проектов для наших 
бойцов и привлечению ребят в 
движение, по созданию безопа-
сных условий труда для бойцов. 
Мы донесём до работодателя 
мысль, что в рыночных условиях 
можно и нужно брать студента 
на работу. Получайте удовлетво-
рение от своего труда, от своей 
созидательной работы и про-
чувствуйте свою составляющую 
развития большой Тюменской 
области», - отметил Виктор Алек-
сандрович.

С напутственными словами 
на трудовое лето перед ребятами 
выступили: председатель правле-
ния Тюменского регионального 
отделения МООО «Российские 
Студенческие Отряды» Алек-
сандр Заболотских, командир 

Тюменского областного студен-
ческого отряда Анастасия Досхо-
ева, комиссар Тюменского реги-
онального отделения, комиссар 
студотрядов УФО Елена Доценко, 
а также экс командир и комиссар 
Тюменского областного студенче-
ского отряда Анатолий Юрченко 
и Александр Поченок. 

На открытии были подведены 
итоги подготовительного пери-
ода, вручены путевки отрядам, 
прошедшим конкурс на право 
участия во Всероссийских трудо-
вых проектах, штабам студенче-
ских отрядов образовательных 
организаций, выступили творче-
ские коллективы.

комАнды сТройоТрядов.
В 2019 году в области сформи-

ровано 32 студенческих отряда, 
которые будут трудиться в соста-
ве строительных, педагогических, 
сервисных, медицинских, сель-
скохозяйственных отрядах, отря-
дах проводников и профильных 
отрядах (энергетики, спасатели и 
речники) на территории Тюмен-
ской области, ХМАО – Югры, 
ЯНАО, а также на всероссийских и 
межрегиональных трудовых про-
ектах.

Сводный студенческий отряд 
проводников будет трудиться в 
составе Всероссийского студен-
ческого отряда проводников. 

Бойцы СМО «Медик» Илфира 
Абубякирова и Анастасия Леоно-
ва отправятся в Архангельск, где 
вольются в работу Всероссийско-
го студенческого медицинского 
отряда «Коллеги». Будут работать 
помощниками медсестёр, реги-
страторами, а те, кто имеет сер-
тификаты, медсёстрами и медбра-
тьями. 

«Я учусь на лечебном факуль-
тете ТюмГМУ, являюсь комисса-
ром отряда «Медик». Впервые 
поеду на всероссийский проект 
«Коллеги» в Архангельск. Это вол-
нительно, так как нам предстоит 
защищать честь своего вуза и 
региона. Мы самые большие над-
ежды найти единомышленников, 
зарядиться энергией, чтобы пере-
дать её своим отрядам», - расска-

зала Илфира Абубякирова.
Студенческому сельскохо-

зяйственному отряду «Жизнь» 
(ГАУСЗ) на Межрегиональный 
трудовой сельскохозяйствен-
ный проект «Гигант», а сводному 
сельскохозяйственному отряду 
«Тюмень» вручили путевку на Все-
российский трудовой сельскохо-
зяйственный проект «Гигант» в 
Краснодарском крае. Боец ССхО 
«Жизнь» Диана Коротких этим 
летом отправится на работу во 
Всероссийский студенческий 
сельскохозяйственный отряд 
«Молочный стандарт» (Воронеж-
ская область, ГК «ЭкоНива-АПК 
Холдинг»). Остальные будут тру-
диться вожатыми в детских лаге-
рях области.

Этим летом в родной город 
Салехард на строительство дет-
ского сада отправится первокур-
сник Строительного института 
кафедры Автомобильные дороги 
и аэродромы, кандидат ССО «Уни-
версал» Руслан Широких. На пер-
вую целину он рвётся с большой 
радостью, ведь дома он не был 
уже пять лет.

«Когда я узнал, что целина 

проходит в родном городе, то 
не устоял и записался в отряд. 
Очень хочется посмотреть, что в 
нём изменилось, увидеть друзей 
и родных. Мы будем строить дет-
ский садик, стройка находится 
через дорогу от дома, где я жил. 
Возможно, в этом садик будут 
ходить мои дети и внуки», - рас-
сказал Руслан. Он добавил, что 
отрядной жизнью уже успел вдох-
новиться и даже принял участие 
во флаговом шоу на открытии.

На территории Тюмени отря-
ды будут работать со следующими 
работодателями: ТИУ, ТФ «Мосто-
отряд-36» АО «Мостострой-11», 
медицинские учреждения г. 
Тюмени; в других регионах- Стро-
ительное управление АО «Мосто-
строй-11», АО «Концерн Титан-2 
ФГУП «ПО «МАЯК», АО «ФПК», 
ООО «Мобильные кадры Запад-
ной Сибири», СУ-926 «Автоба», АО 
«Сад Гигант», ООО «ЭкоНиваАгро» 
ГК «ЭкоНива-АПК Холдинг», Фили-
ал ПАО «ФСК-ЕЭС» МЭС Западной 
Сибири.

По итогам трудового семестра 
будут определены лучшие бойцы, 
они получат путевки на юбилей-

ный Всероссийский слёт студен-
ческих отрядов, который прой-
дет с 25 по 28 октября в Москве. 
Также будет назван лучший отряд 
Тюменской области, два года под-
ряд этот титул носили отряды 
ТИУ: 2016 год — ССО «Универсал» 
и 2017 — ССО «Север».

Три отряда Тюменского инду-
стриального университета прош-
ли на Всероссийские студенче-
ские стройки, организованные 
Госкорпорацией «Росатом»: ССО 
«Север» и «Олимп» - на «Мирный 
атом -2019» (г. Озёрск, Челябин-
ская область) и ССО «Веста» - на 
«Мирный атом-ЛАЭС» (г. Сосно-
вый Бор, Ленинградская область). 

ШколА комАндиров
3 июня студенты Тюменского 

индустриального университета 
приняли участие в V Отраслевой 
школе командиров студенческих 
строительных отрядов атомной 
отрасли Госкорпорации «Роса-
том». Всего на мероприятии при-
было 93 студента из 23 регио-
нов страны. Тюменскую область 
представили руководители ССО 
«Олимп» Даниил Баженов и 

Александр Скиба, командир ССО 
«Веста» Эльвира Хабибуллина и 
специалист штаба студенческих 
отрядов ТИУ Антон Шигапов.

Госкорпорация «Росатом» 
одиннадцатый год сотрудничает 
с Российскими студенческими 
отрядами, расширяет географию 
трудовых проектов. Количество 
студентов, задействованных на 
объектах компании, превысило 
восемь тысяч.

«Стоит отметить, что работа на 
предприятиях Росатома – хоро-
шая возможность для дальней-
шего карьерного роста. Те, кто 
достойно проявил себя на цели-
не, после трудового лета полу-
чают приглашение на работу в 
госкорпорацию. Зимой 2019 года 
семь студентов ТИУ пригласили 
в АО «Концерн «Титан-2». Многие 
сотрудники, курирующие отря-
ды в Росатоме, – выходцы из сту-
денческих отрядов», — сказала 
комиссар студенческих отрядов 
УФО и Тюменского областного 
студотряда, специалист Центра 
молодёжных инициатив ТИУ Еле-
на Доценко.

Бизнес-игра для команд с 
целью построить атомную элек-
тростанцию и обеспечить высо-
кой заработной платой каждого 
члена команды захватила участ-
ников. В игре присутствовала своя 
иерархия: проектный офис, инже-
нерно-конструкторское бюро и 
производственные цеха. Играя, 
участники поняли систему работы 
госкорпорации, её структуру.

«Участие в отраслевой школе 
для меня – это уникальный шанс 
попробовать свои силы в деле, 
набраться опыта, познакомиться 
с руководителями отрядов из раз-
ных уголков страны и поделиться 
своими знаниями с коллегами. В 
этом году наш отряд прошёл кон-
курсный отбор на ВСС «Мирный 
Атом-2019». Мы шли к этому два 
года, так как знали, что эта студен-
ческая стройка является одной 
из самых престижных в России. И 
наша цель – выйти в ТОП-5 отрядов 
проекта», — рассказал комиссар 
ССО «Олимп» Александр Скиба.

Незабываемые впечатления 
у студентов ТИУ оставило шоу 
«Адская Кухня». Сборной коман-
де, в которую вошли студенты 
опорного вуза, досталась тема 
«Белорусская кухня». На пре-
зентации кулинарных шедевров 

ребята спели попурри под гитару 
и получили сертификат «За самый 
музыкальный вкус».

ЦелинА-2019 
Студенческие отряды Тюмен-

ского индустриального уни-
верситета получили путёвки на 
Целину-2019. К юбилейному тру-
довому семестру, посвящённому 
60-летию движения студенче-
ских отрядов, присоединились 
282 студента опорного вуза. Они 
будут трудиться на всероссий-
ских трудовых проектах, ремон-
тировать учебные аудитории и 
общежития родного вуза, строить 
дороги и детские сады в ХМАО и 
ЯНАО, приводить в порядок дво-
ры Тюмени.

Поздравить ребят с нача-
лом трудового семестра пришли 
проректор по обеспечению дея-
тельности Тюменского индустри-
ального университета Владимир 
Бауэр, директор департамента 
внеучебной деятельности Дмит-
рий Новицкий, директор Стро-
ительного института Александр 
Набоков и начальник отдела 
кадров АО «Мостострой-11» Ната-

лья Лопарёва.
Торжественный старт целины 

для отрядов ТИУ начался со сдачи 
рапорта директору департамента 
внеучебной деятельности. Дмит-
рий Владимирович поздравил 
ребят с началом трудового семе-
стра и передал пламенный при-
вет от выпускников Тюменского 
индустриального института 1969 
года — бойцов первого в регио-
не строительного отряда «Мега», 
которые в пятницу отметили 
50-летний юбилей выпуска.

«Открытие решили провести 
во внутреннем дворе первого 
корпуса университета на Воло-
дарского. Это по-настоящему 
знаковое место для студенческих 
отрядов университета. Именно 
здесь проходил старт целины 
отрядов ТИИ, а затем бойцы сразу 
уезжали на работу», — рассказала 
комиссар Тюменского региональ-
ного отделения, специалист Цен-
тра молодёжных инициатив ТИУ 
Елена Доценко.

Всего в вузе сформирова-
но 14 отрядов. Отряды «Север», 
«Олимп» и «Веста» прошли на 
Всероссийские студенческие 

стройки «Мирный атом-2019», 
организованные Госкорпора-
цией «Росатом». ССО «Россиян-
ка» и «Сокол» будут ремонтиро-
вать инфраструктурные объекты 
Тюменского индустриального 
университета. Строительные 
отряды «Мега» и «Феникс» оста-
нутся в Тюмени работать на 
объектах ООО «ЮИТ Тюмень» и 
ПАО «Россети». ССО «Универсал» 
отправится в Салехард строить 
детские сады от Строительного 
управления АО «Мостострой-11». 
Отряд «Сибиряк» уже трудится в 
ХМАО на строительстве автомо-
бильной дороги пгт. Коммуни-
стический — п. Унъюган в Строи-
тельном управлении-926. Отряд 
«Спарта» не смог присутствовать 
на открытии трудового семестра, 
так как уже вышел на работу в 
цех ЖБИ ТФ «Мостоотряд-36» АО 
«Мостострой – 11».

Путёвки на Целину-2019 ребя-
там вручил проректор по орга-
низации деятельности универси-
тета, боец специализированного 
транспортного отряда ТИИ «Акви-
лон» 1981-1983 гг. Владимир 
Бауэр. В то время бойцы отряда 
работали на стройках Сургута за 
рулём большегрузных автомоби-
лей, строили коровники фермы, 
жилищный сектор.

«Индустриальный универси-
тет активно поддерживает строй-
отряды. В прошлом году более 
30 человек работали на благоу-
стройстве университета. Ваши 
коллеги зарекомендовали себя 
очень хорошо, и в этом году мы 
организовали более 50 рабочих 
мест. Старайтесь максимально 
ответственно работать на объ-
ектах, потому что это путёвка в 
жизнь следующим отрядам», — 
отметил Владимир Бауэр.

Трудовой семестр-2019 у бой-
цов ССО «Феникс» пройдёт на 
подстанциях «Тюмень» 500 кВ и 
«Губернская» 220 кВ ФСК «ЕЭС» в 
Тюмени.

«В прошлом году мы работа-
ли на подстанции «Тобол» 500 кВ, 
получили большой опыт в про-
кладке кабеля и монтаже, поэтому 
сейчас мы сможем реализовать 
свой потенциал уже как специа-
листы более высокого класса. Мы 
получаем стипендию и один раз в 

год можем пройти оплачиваемую 
практику на объектах компании, 
в этом году она была с 13 мая по 
13 июня», — рассказал Сергей 
Нестеренко.

За отличное выполнение 
работы в прошлом году Западно-
Сибирское предприятие маги-
стральных электрических сетей 
выделило шесть целевых мест на 
трудоустройство бойцов отряда 
«Феникс» после окончания учебы.

«Лето бойцов не будет лёгким. 
Но у них есть одно преимущест-
во – они работают в коллективе, 
а это значит, что плечо друга всег-
да рядом. Бойцов ждут и крутой 
труд, и песни у костра, и отрядные 
мероприятия, и путешествия, и 
новые друзья из разных уголков 
нашей большой страны, и, конеч-
но же, производственный опыт, 
который так необходим молодо-
му человеку. Студенческие отря-
ды – больше, чем просто работа!» 
— добавила Елена Доценко.

Благодарственные письма за 
большой вклад в развитие отря-
дов в вузе от имени руководства 
университета получили выпуск-
ники 2019 года: комиссар ССО 
«Север» Кирилл Фролов, коман-
дир ССО «Олимп» Кудрат Хай-
руллоев, специалист штаба СО 
ТИУ Ирина Груздева, мастер ССО 
«Олимп» Алексей Павленко, боец 
СОП «Транзит-Экспресс» Данил 
Таныгин.

Осенью, когда отряды вернут-
ся, будут названы имена лучших 
бойцов, руководителей и выбран 
лучший студенческий отряд. 
Победители получат путёвки на 
Всероссийский слёт студенче-
ских отрядов, который состоится 
в октябре 2019 года. Открытие 
слёта, посвящённого 60-летию 
студенческих отрядов и 15-летию 
Российских студенческих отря-
дов, пройдёт в Государственном 
Кремлевском дворце.

Более подробную информа-
цию можно получить по телефо-
ну 8(3452) 39-03-30. 

Пресс-служба 
Тюменского областного 

студенческого отряда
Пресс-служба ТИУ

лариса ЧерепАновА



№4 (136) • 25 июня 2019 года №4 (136) • 25 июня 2019 года

4 гражданская трибуна Тюменской области гражданская трибуна Тюменской области 5

записки  экологов записки  экологов
Самый северный вулкани-

ческий остров южного полюса 
Десепшн, как никто знает и сохра-
няет до сих пор методы колони-
зационной (конкистадорской) 
политики «толерантной» Европы.

Европы, которая огнём и 
мечем насаждала в своих коло-
ниях демократические ценности 
в давние века, не изменяя своим 
варварским принципам, приня-
лась за освоение (ограбление) 
Антарктиды. В начале 20 века 
на теплый вулканический песок 
острова высадились неоконки-
стадоры под предводительством 
Карла Антона Ларсена, так как 
теплая и защищенная от штормов 
бухта была «забита» приплывши-
ми погреться китами. Экспедиция 
сразу же решила, что тут и будет 
строиться китобойная база. Но, 
чтобы причалить к берегу, необ-
ходимо было его очистить от 
лежбища морских котиков, коих 
было столь много, что лодкам не 
удавалось причалить. Новояв-
ленные «корсесы» рьяно взялись 
за дело. 50 000 животных было 
забито за несколько месяцев, и 
отбуксировано за пределы остро-
ва в открытый океан. В первый же 
год развития китобойной станции 
было заготовлено 7 тысяч бочек 
китового жира. Поставлен завод 
с двадцатью котлами для вытоп-
ки жира, огромные цистерны под 
продукцию. Киты были ценны 
благодаря своему подкожному 
белому жиру, из которого делали 
глицерин, основой ингредиент в 
косметической промышленности. 
Кроме того, на основе китового 
жира производились нитрогли-
церин, горючие вещества, напри-
мер, для керосиновых ламп и ото-
пительных котлов.

В пылу конкурентной борь-
бы предприятий по переработ-
ке жира, которых становилось 
все больше и больше, постоянно 
наращивались объемы производ-
ства. В одном лишь Грютвикане 
на острове «обмана» Десепшен с 
1907 по 1908 производство кито-
вого жира выросло до 27 с лиш-
ним тысяч бочек. Для владельцев 
китобойных предприятий первые 
годы 20-го века были по истине 
«золотыми».

Размах убойной машины все 
увеличивался.

Необходимо отметить, что 
«толерантные» европейцы, 
нисколько не забывали о своих 
удобствах. Китовый жир топился 
не только для получения прибы-
ли, сопутствующим бонусом бри-
танские поданные, еще и провели 
отопление к своим домам. Что 
совсем невероятно, в начале 20 

века, в заботе о своём комфор-
те, они на Антарктиде поставили 
санузлы и душевые.

Выжимали с природы и фауны 
Антарктики все, что возможно, 
и даже более того. В поселении 
жили 500 сотрудников с семья-
ми, был свой кинотеатр, церковь, 
музей и кладбищенский погост. 
От всего этого великолепия и 
верховенства человека над при-
родой остались в целости только 
несколько крестиков на клад-
бище, на которых еще читаются 
фамилии и даты. 

Зловещие цифры, напомина-
ющие современному человечест-
ву о черных и кровавых днях на 
белоснежном ледяном континен-
те. Я, впечатленный и потрясен-
ный от всего увиденного, спросил 
у нашего гида – русскоговоряще-
го Бориса канадского происхож-
дения: «Почему не убирают под-
данные Елизаветы весь этот хлам 
и металлолом. Вроде как англича-
не всегда и везде кичатся своей 
культурой, педантичностью и т.п. 
Вот у нас остров Белый убрали, 
президент страны лично контр-
олировал, и бывал на Белом. Вы-
то чего молчите»? На что Борис 
мне лаконично ответил: «У людей 
очень короткая память». Все оста-
вили в назидание потомкам, что-
бы помнили, а, увидев, сравни-
вали чистоту Антарктиды, где не 
было хозяйствующего «человека 
разумного» и остров Десепшен, 
на котором 58 лет господства 

английских браконьеров, прев-
ратили сначала в живодерню, а 
затем в город призрак. 

Продолжительность жизни 
кита 100-150 лет, и память у них 
исключительно долгая и креп-
кая, потому, что почти вековое 
наблюдение за резко понизив-
шейся популяцией китов, научно 
обоснованно доказывает, что ста-
рые особи еще помнят кровавое 
месиво, вокруг острова Десепшен 
и кладбища китов на соседнем 
острове. Передают из поколения 
в поколение на генетическом 
уровне, в инстинкте самосохране-
ния обходить эти страшные места 
стороной. До сегодняшнего дня 
ни одного кита наблюдатели не 
заметили вблизи этих островов.

Вместе с генетической памя-
тью, чувством самосохранения у 
китов есть еще и «чуйка» на хоро-
ших и добрых людей, которые не 
навредят им по определению. 
Они очень легко идут на контакт с 
людьми, заигрывают, очень любят 
фотографироваться. Какой вос-
торг и взрыв восхищения вызыва-
ет у людей на «зодиаках» (мотор-
ная лодка), когда нырнувший кит, 
ожидается где-то впереди, а он 
аккуратно проныривает под лод-
кой, и на расстоянии 5-10 метров 
тихо выныривает за спиной тури-
стов, при этом шумно выдохнув из 
себя. Представив, что такая гро-
мадина, не навредив и не побе-
спокоив людей, еще и шутит, так 
своеобразно, просто проника-

ешься любовью к этим существам.
После многодневного пребы-

вания в храме чистоты и покоя, 
Антарктиде, посещение Десеп-
шен, острова призрака и обмана, 
на любого человека производит 
удручающее впечатление, даже 
больше скажу – угнетающего. 
Такие контрасты, такое бесчело-
вечное отношение к нашим бра-
тьям меньшим. За прошедший век 
все пришло в запустенье и разру-
шилось, природа сама решила 
избавиться от этого неприятного 
и порочного места. Даже тол-
стая крупповская сталь и другие 
механизмы изъедены насквозь 
ржавчиной. И, возможно, еще раз 
проснувшись, вулкан снесет или 
прикроет пеплом этот памятник 
бесчеловеческой жестокости и 
алчности, как засыпал в прошлом 
веке островную научную поляр-
ную станцию. 

Другой вопрос, как вернуть 
сюда законных обитателей? Коти-
ки возвращаются понемногу, мы 
тому свидетели, делали совмест-
ное селфи. Они видимо не пони-
мают, что человеки «разумные», 
свои решения меняют регуляр-
но. Сегодня международный 
экологический мониторинг идет 
на всю Антарктиду. А завтра? А 
вдруг опять война? Возможно, 
опять понадобится нитроглице-
рин, и где брать? Где гарантия, 
что возможно из-за нехватки 
ресурсов и энергоносителей из-
за углеводорода и других полез-

ных ископаемых, гомо сапиенс 
не заберет свои договоренности 
обратно? Возможно из-за этого 
киты не спешат возвращаться. 
Генетическая память знаете ли. 
Инстинкт самосохранения опять 
же.

р. S. Вы знает уважаемый чита-
тель! Из этой увлекательнейшей 
и не менее опасной поездки, 
понял, как можно перевоспиты-
вать человека в сторону доброго 
и лучшего. Необходимо изменить 
курортные маршруты и направ-
лять страждущих пустых развле-
чений, вина и яств - на Антаркти-
ду. После двух с половиной суток 
пути через пролив Дрейка, желуд-
ки курортников очистятся, а при 
шторме до девяти баллов они 
наверняка вспомнят о Боге, и пой-
мут, что не доллар всему голова. 
Придёт осознание бренности их 
мира. И на утро третьего дня они 
увидят ЕЁ - Антарктиду, чистую 
светлую, никем и ничем не зага-
женную, обворожительно таинст-
венную, манящую своей чистотой 
и непорочностью. Наверняка, 
многое, а может даже большинст-
во поймут, и даже поменяют свои 
ценности, на пользу служения 
Отечеству и своему народу. Такое 
путешествие вернет людям веру 
и в Бога, и в божье проведение, и 
стремление сделать Мир лучше, 
чище и честнее.

Андрей АгАрков

Тюменский Гипроводхоз  в 
содружестве с австралийскими 
учёными может охладить плане-
ту за три года.

Метод Ходжи Насреддина 
перестал работать.  В 2018 году 
специалисты из США и Великоб-
ритании говорили, что уже к 2200-
2400 годам климатические изме-
нения и увеличение потребления 
энергии приведут к тому, что 
условия выживания животных на 
поверхности Земли станут невоз-
можными. Однако  «страшилки»  
не повысили их зарплату, поэтому 
в 2019 году, предчувствуя костля-
вую руку голодной жизни, австра-
лийские «учёные» перенесли 
срок климатической катастрофы 
на ближайшие 30 лет. 

Исследователи из Стэнфор-
дского университета в статье, 
опубликованной в Nature, сооб-
щили о том, что изменение кли-
мата существенно увеличит риск 
внутригосударственных воо-
руженных конфликтов, и что за 
последнее столетие климат спро-
воцировал от 3 до 20% вооружен-
ных конфликтов во всем мире. 

Я по простоте душевной 
думал, что пробирка в руках 
Колина Пауэлла спровоцирова-
ла войны на Ближнем Востоке, 
а, оказывается, во всём виноват 
парниковый газ. 

Австралийские исследовате-
ли Дэвид Спратт и Иан Данлоп 
смоделировали сценарий кли-
матических изменений на Земле 
при условии, что выбросы пар-
никовых газов и другие формы 
загрязнения не будут существен-
но уменьшены. При таком разви-
тии событий к  2050 году планету 
ожидает потепление на 3 градуса 
Цельсия. Это повлечет за собой 
глобальные разрушения экоси-
стем, включая Арктику, леса Ама-
зонки и коралловые рифы.

Прочитав о моделировании, 
вспомнил книгу Тура Хейерда-
ла «Путешествие на Кон-Тики». В 
ней есть рассказ о том, что, пока 
Хейердал строил плот из бальсо-
вого дерева, один из учёных бро-
сил кусок бальсы в ванну. Через 
две недели бальса сгнила, о чём 
учёный с радостью доложил 

Хейердалу. Тур ответил, что экспе-
риментировать надо в морской 
проточной воде, и  в 1947 году 
он с пятью спутниками успешно 
совершили путешествие по мар-
шруту миграции предполагае-
мых предков полинезийцев. Это 
к тому, что при моделировании 
надо брать не желаемые, а факти-
ческие исходные данные… 

По факту всё началось с высы-
хания Аральского моря. Спасать 
море мировое сообщество не 
торопится потому, что оно нахо-
дится не в тех странах, и на этом 
процессе не заработать компани-
ям с «зелёными технологиями», 
но погода чудит, и приносит убыт-
ки, поэтому, не теряя лица, необ-
ходимо принимать конкретные 
действия. 

Если нет желания возрождать 
Аральское море, значит необ-
ходимо найти эквивалентный 
испаритель влаги в государстве, 
близком по духу США. Таким госу-
дарством является Австралия, 
некогда входившая в колониаль-
ную империю Великобритании, 
не только сохранившая связь со 
своей метрополией, но и призна-
ющая главенствующий статус Ели-
заветы II.  

Почти три четверти Австра-
лии представляют собой пустыни 
и полупустыни. То есть террито-
рии, способные эффективно испа-
рять влагу. Есть в этих пустынях 
бессточное солёное озеро Эйр, 
длиной 144 км и шириной 77 км, 
которое полностью заполняется 
водой не чаще, чем раз в 80 лет. 
Большую часть времени озеро 
представляет собой простран-
ство, покрытое соленой коркой. 
Находится озеро ниже уровня 
моря на 15 метров. По «гуглов-
ским» картинкам, расстояние от 
побережья 500 км. 

Создать проект постоянного 
наполнения озера водой могут 
сотрудники института «Тюмен-
гипроводхоз», имеющие опыт 
проектирования канала для 
переброски воды северных рек 
в Аральское море. Строительство 
каналов ведёт к большим потерям 
воды, поэтому целесообразней 
перебрасывать воду по полиэти-
леновым трубам большого диа-

метра. В Тюмени есть опыт про-
изводства таких труб. К тому же, 
учитывая то, что озеро находит-
ся ниже уровня моря, возможна 
транспортировка воды без насо-
сных станций. Это аналогично 
засасыванию бензина из бензо-
бака в канистру (водители знают). 
Через три года после наполнения 
озера до максимального уровня, 
начнётся понижение температу-
ры воздуха в Австралии. 

Теперь главный вопрос: 
финансирование. Во-первых, 
деньги международного клима-
тического фонда. На создание 
лесов поглощения техногенного 
углекислого газа на территории 
России прогрессивное челове-
чество денег не даст, а на охла-
ждение Австралии – святое дело. 
Во-вторых, учёные, предрекаю-
щие гибель планеты, на первое 
место ставят гибель цивилизации 
в ядерной войне. То есть необхо-
димо разоружение. Блок НАТО 
должен уравнять свои военные 
расходы с военными расходами 
России, высвободившиеся деньги 
направить на обводнение австра-
лийского озера Эйр.

   Всё настолько просто, что 
возникает вопрос: «Зачем Авс-
тралии Гипроводхоз?» В прин-
ципе австралийцы, услышав 
подсказку, могут решить про-
блему сами, и Россия не сможет 
заработать на проектировании, 
поставке труб и строительстве. 
Скорее всего, так и будет, но это 
не страшно. Главное, с помощью 
австралийцев убедить челове-
чество в том, что углекислый 
газ не влияет на климат, и, охла-
див Австралию, находящуюся в 
южном полушарии, нужно будет 
охладить и северное полушарие, 
а это сделать без создания дем-
пферных лесов на территории 
России невозможно!

 К тому же, Анатолий Чубайс в 
очередной раз предложил ввести 
«углеродный налог» для россий-
ских предприятий.  Если мировое 
сообщество, на опыте Австралии 
поймёт, что СО2 не влияет на 
изменение климата, ему придётся 
отказаться от своей затеи. 

Александр УфАев

14 декабря 2017  года Пре-
зидент Российской Федерации 
Владимир Путин провел 13-ю 
большую ежегодную пресс-кон-
ференцию, на которой особо 
отметил, что одним из приори-
тетов российского государства 
и правительства на ближайшие 
годы станет развитие инфра-
структуры, а значит необходимо 
искать золотую середину между 
экономическим развитием стра-
ны и сохранением экологии. В 
случае реализации инфраструк-
турных проектов, необходимо 
проводить компенсационные 
посадки деревьев».

 В соответствие с предложе-
нием президента  19.07.2018 был  
принят Федеральный закон  «О 
внесении изменений в Лесной 
кодекс Российской Федерации и 
отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в части 
совершенствования воспроиз-
водства лесов и лесоразведения», 
который вступил в силу с 1 января 
2019 года. Закон нужный, но воз-
никает несколько вопросов по 
его реализации. «В соответствие 
с законом  лица, использующие 
леса для выполнения работ… 
обязаны выполнить работы по 
лесовосстановлению и лесораз-
ведению на площади, равной 
площади вырубленных лесов, 
не позднее чем через один год 
после рубки лесных насаждений». 
Кто укажет место равное площа-
ди вырубленных лесов, закон не 
говорит.

За вырубленные при строи-
тельстве дороги через Химкин-
ский лес 100 гектаров, строи-
тели обещали высадить лес на 
площади 500 гектаров. От своего 
обещания они не отказывались, 
но у них возникли проблемы с 
поиском этих гектаров для ком-
пенсационной лесопосадки. При 
строительстве газопровода Сила 
Сибири по оценкам Амурского 
Минлесхоза предстоит вырубить 
около 2,686 тыс. га.  Если возни-
кли проблемы для поиска 500 
гектаров, кто найдёт свободные 
территории в 2 миллиона 686 
тысяч гектаров? Судя по тиши-
не в СМИ, никто не собирается 
искать эти площади, а это может 
рассердить президента.

По закону «не позднее, чем 
через один год после рубки 
лесных насаждений необходимо  
выполнить работы по лесовос-
становлению и лесоразведению 
на площади, равной площади 
вырубленных лесов». На первый 
взгляд всё правильно, но возни-
кает следующий вопрос, если 
вырубка проведена до публика-
ции этого закона, а владельцы 
освобождённой от леса террито-
рии получают прибыль от своей 
деятельности, обязаны они про-
вести компенсационное лесо-
восстановление или нет?

После наполнения чаши 
Рыбинского водохранилища 

ушли под воду более 250 тыс. га 
леса. Куйбышевское водохрани-
лище поглотило 113, 56 тысяч га 
леса.

Википедия приводит спи-
сок из 189 ГЭС разной мощности 
находящихся на территории Рос-
сии. Площадь затопленного леса в 
списке не названа.

Компенсационные посадки 
леса невозможно выполнить без 
создания проектного институ-
та по выявлению и подготовки 
земель для создания лесов ком-
пенсации. Разработчики феде-
рального закона   об этом даже не 
подумали.

Поэтому, пока в Тюмени не 
появился такой проектный инсти-
тут,  учитывая то, что нельзя объ-
ять необъятное, и то, что любой 
путь начинается с первого шага, 
предлагаю начать компенсаци-
онные посадки с восстановле-
ния леса вокруг озера Липовое и 
создания зелёного кольца вдоль 
окружной дороги.

Ещё в конце прошлого века 
озеро окружали густые липовые 
леса, благодаря которым оно и 
получило своё название. Липы 
были вырублены для хозяйствен-
ных нужд. Теперь у озера сохра-
нилась лишь небольшая рощица 
из нескольких десятков лип. 

При добыче торфа на окрест-
ных болотах озеро обмелело, и 
большая его часть заросла камы-
шом, тростником и осокой.  

Вернуть уровень озера на 
естественные отметки невоз-
можно из-за подтопления  дач-
ных  кооперативов, но провести 
выемку грунта на заболоченной 
части для увеличения водной 
поверхности и создания  отвалов 
вокруг озера под  дополнитель-
ные территории компенсацион-
ных лесов, технически возможно. 

Озеро Липовое знаменито не 
только чистотой воды и раками. 
Одну, отделившуюся после паде-
ния уровня воды часть, назвали 
озером «Чемпионов». На этом 
озере проводятся международ-
ные соревнования моржей.  Во 
время  соревнований, телевизи-
онщики показывают только про-
рубь и установленные вдоль неё 
баннеры, потому что база выгля-
дит, мягко говоря, бедно. 

Президент неоднократно 
говорил о развитии туризма в 
России. Комплексный подход к 
благоустройству озера по про-
грамме лесов компенсации, 
может оказать помощь  в созда-
нии «Туристического комплекса 
любителей холодной воды».

Тюмень, в своё время, много 
сделала для того, чтобы Газпром 
стал современным Газпромом, 
поэтому начать компенсацион-
ные посадки леса, вырубленного 
при строительстве газопроводов, 
включая «Силу Сибири» предла-
гаю с берегов озера Липовое. 

Александр УфАев
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Торжественное открытие 
«Трудового лета» - 2019 прошло 
в Администрации города Тюме-
ни. В этом году 4200 ребят станут 
участниками «Отрядов мэра». 

С каждым годом количество 
специальностей, профессий и 
направлений деятельности рас-
тет. В этом году их уже 48. Причем, 
труд ребят направлен не толь-
ко на благоустройство родного 
города.

Как отметил на пресс-кон-
ференции глава города Тюмени 
Руслан Кухарук, начиналось все с 
трех специальностей, упор кото-
рых был сделан на благоустройст-
во дворовых территорий, обще-
ственных пространств. Теперь 
же профессий намного больше. В 
этом году ребята смогут попробо-
вать себя в качестве помощника 
педагога-организатора, культор-
ганизатора, делопроизводителя, 
почтальона, спортивного трене-
ра, инспектора дорожного движе-

ния, корреспондента и в других 
профессиях (со списком направ-
лений вы можете ознакомиться 
на сайте отряды-мэра.рф). 

- 20 лет назад был дан старт 
замечательному проекту. За эти 
годы 60 тысяч человек трудились 
в «Отрядах мэра» - это те люди, 
которые сегодня вносят вклад в 
развитие нашего города, делая 
его комфортнее, удобнее и краше. 
Такое же отношение они переда-
ют своим детям и мечтают, чтобы 
они тоже прошли через трудовые 
смены. Сегодня участие граждан 
в формировании комфортной 
городской среды стало одним 
из направлений национального 
проекта «Жилье и городская сре-
да». От того, каким образом мы 
относимся ко всему, что нас окру-
жает, зависит и то, в какой стране 
мы будем жить. Верю, что дело 
«Отрядов мэра» будет процве-
тать, и мы приложим для этого все 
усилия. Мы создали такую атмос-

феру, которая позволяет генери-
ровать новые идеи, делать такие 
проекты, которые в последую-
щем при успешной реализации 
становятся лучшими практиками 
для всех муниципальных обра-
зований Российской Федерации. 
Мы действительно попадаем в 
копилку тех проектов, которые 
тиражируются и развиваются. 
Многие идеи и проекты, которые 
рождены в Тюмени, стали стартом 
и образцом, чтобы другие муни-
ципалитеты могли равняться. Так, 
по образу и подобию «Отрядов 
мэра», которые созданы в Тюме-
ни, создавались трудовые движе-
ния молодежи в других городах 
России, - высказался Руслан Нико-
лаевич.

Экс-глава города Тюмени, 
который поддержал инициати-
ву по созданию и реализации 
в Тюмени программы «Отряды 
мэра», Степан Киричук рассказал, 
что в конце 90-х предприятиям 

было тяжело, заказов было нем-
ного, с работой у населения были 
проблемы, и далеко не все семьи 
могли отправить детей в лагеря. 
На этом фоне было принято реше-
ние организовать отдых детей 
таким образом. Однако важны 
были поддержка и взаимопони-
мание разных структур. Проект 
был воплощен благодаря энтузи-
астам, которые активно поддер-
живали эту идею. На протяжении 
всего существования «Отрядов 
мэра» разрабатывались и утвер-
ждались нормативно-правовые 
акты, закладывалась база, кото-
рая в итоге позволила подрост-
кам проводить лето с пользой для 
себя и на благо родного города. 
Степан Михайлович поздравил 
ребят, которые этим летом засту-
пают на свою смену, с началом 
трудового лета.

Один из создателей и идей-
ных вдохновителей программы 
«Отряды мэра» в Тюмени Анто-

нина Новицкая также отмети-
ла, что все, кто стоял у истоков 
образования «Отрядов», столкну-
лись с огромными трудностями в 
нормативно-правовом плане, и 
многие вопросы по организации 
программы решал лично Степан 
Михайлович.

Именно ему, авторам и вдох-
новителям и программы «Отряды 
мэра»: Антонине Новицкой, кото-
рая была заместителем дирек-
тора Молодежной биржи труда, 
Наталье Есаулковой, первому 
директору Тюменского социаль-
но-делового центра, Вере Труш-
никовой, первому начальнику 
отдела по трудоустройству несо-
вершеннолетних граждан Тюмен-
ского социально-делового цен-
тра, а также нынешним кураторам 
проекта – сегодня «муравьи» 
подарили фирменную одежду и 
символику «Отрядов мэра», а так-
же цветы.

- Для меня уникальность этих 
«Отрядов» в том, что они дают 
навыки профессиональной рабо-
ты, когда ты можешь попробовать 
себя в профессии в подростковом 
возрасте, чтобы понять, стоит 
этим заниматься в дальнейшем 
или не стоит. Когда-то я начинал 
в творческой бригаде «Кураж», 
сегодня я работаю в составе про-
фессиональных коллективов, 
выступаю на большой сцене, - 
высказался один из «муравьев» 
Илья Бархатов.

Еще одна участница «Отря-
дов мэра» Дана Успанова рабо-
тает корреспондентом в бригаде 
«Спектр-М» уже второй сезон. 
Она продолжает набираться опы-
та, развивает свои способности и 
налаживает связи, чтобы посту-
пить в будущем на факультет жур-
налистики и работать по специ-
альности. 

Тюменские муравьи уже при-
ступили к работе. 75 рабочих 
дней продлится трудовой сезон. 
Поэтому «Трудовое лето -2019» 
решено провести под девизом 
«75 ударных дел». Завершится 
сезон 16 августа.

На мототреке ДЮСШ «Старт 
XXI век» состоялся первый этап 
Открытого летнего чемпионата 
и первенства города Тюмени по 
мотоциклетному спорту в дисци-
плинах «Суперкросс». Впервые в 
городе была опробована новая 
дисциплина  мотокросса – пит-
байк. Каждый желающий на соб-
ственном мотоцикле мог принять 
участие в заезде.

Заявку подали любители из 
Тобольска, Ялуторовска и Тюме-
ни. Новый класс «питбайк» стал 
самым многочисленным по соста-

ву участников. Их поделили на 
две возрастные категории: до 18 
и после 18 лет.

Среди спортсменов заяви-
лись гонщики из Кургана, Омска, 
Тобольска, Шадринска, а также из 
Кузбасса (г. Ленинск-Кузнецкий) и 
Тюмени. Всего приняло участие 
45 спортсменов, 6 спортивных 
команд. Они с легкостью преодо-
лели дистанцию из трех заездов 
- одного тренировочного и двух 
финальных. А также показали 
свое спортивное мастерство на 
вновь подготовленном мототреке 

с новыми трамплинами, «ритми-
ческими секциями», «могулами».

Соревнования открывали 
заезды самых маленьких мото-
гонщиков - 10-12 лет. Сильней-
ший интерес вызвали заезды 
в классе 125 см3, где сошлись 
в поединке три представителя 
Тюмени. К радости болельщиков 
и тренерского штаба спортив-
ной школы 2 место занял Мак-
сим Копылов (ДЮСШ «Старт XXI 
век»). Интересный заезд пока-
зали представительницы пре-
красной половины, где 2 место 

«Если хочешь быть здоров – 
закаляйся!», поется в известной 
песне. Но далеко не каждый из 
нас решился заняться водными 
процедурами всерьез. И тюмен-
ка Ольга никогда не думала, что 
станет закаляться и даже морже-
вать. А муж девушки перевернул 
ее жизнь и взгляды на этот вид 
спорта.

- Планов стать моржом у меня 

никогда не было. Я даже не купа-
лась в Крещение, когда это делают 
массово, и вообще считала людей, 
которые плавают в холодной 
воде, а тем более, зимой, стран-
ными. Но в какой-то момент мой 
муж начал активно закаляться, 
а позже стал приучать к этому и 
дочь, когда ей было всего 3,5 года. 
Причем ребенок не сопротивлял-
ся - она просилась с папой в воду 

и очень полюбила плавание. В 
итоге и я решила попробовать – 
не отставать же от собственного 
ребенка, - улыбается Ольга.

В итоге вся семья девушки 
уже восемь лет занимается кру-
глогодичным плаванием на базе 
моржей «Озеро чемпионов» под 
присмотром спорторганизато-
ра ДЮСШ «Олимпиец» Татьяны 
Редькиной.

В семье Ольги уже двое детей: 
13-летняя дочь Карина и семилет-
ний Миша, который тоже закаля-
ется и плавает с шести месяцев.

- Закаливание и моржевание 
заметно укрепляет иммунитет. 
За четыре года детского сада 
сынишка болел лишь пару раз, то 
есть, мы практически не пропу-
скали занятия. Сейчас готовимся 
к школе. А дочь настолько увле-
клась плаванием, что участвует 
в различных спортивных сорев-
нованиях. В результате у нее есть 
и медали, и грамоты, и дипломы 
и крепкое здоровье, - говорит 
тюменка.

По словам тренера Татьяны 
Редькиной, чтобы попасть в ряды 
моржей, достаточно прийти на 
базу с полотенцем, купальной 
одеждой и тапочками. В окруже-
нии людей, которые плавают в 
холодной воде, легче будет оку-
нуться. Но отметить стоит и общее 
состояние здоровья, учесть про-
тивопоказания. Например, «сер-
дечникам» и людям с избыточным 
весом закаляться и моржевать 
можно, но с особой осторожно-
стью и под пристальным наблю-
дением врачей.

- Практика показывает, что 
заниматься закаливанием и пла-
ванием в открытом водоеме луч-
ше начинать с конца лета или осе-
нью. Те, кто начинает заниматься 

с начала лета, обычно летом и 
заканчивают. А вот осенне-зим-
ние пловцы обычно становятся 
моржами надолго. Подходит этот 
вид спорта людям абсолютно раз-
ных возрастных категорий. Так 
сложилось, что на нашей базе на 
озере Липовом-2 организовались 
целые семьи, разделяющие это 
увлечение. Я, например, своего 
сына закаляю с трех месяцев, - 
рассказывает Татьяна Редькина.

Тюменцы активно закаляются 
на базе различных фитнес-клу-
бов и специальных объединений 
закаливания и моржевания. Так-
же не стоит забывать и о спортор-
ганизаторах.

Они предложат вам не толь-
ко закаливание, но и много дру-
гих видов спорта. Ознакомьтесь 
с расписаниями тренеров на 
сайте департамента по спор-
ту и молодежной политике 
администрации города Тюмени 
(http://dsimp.ru/pages/kalendar 
), на портале «Тюмень - наш 
дом» в рубрике «Мой спортив-
ный организатор», в группе 
«Спорторганизаторы Тюмени» 
«В контакте» (https://vk.com/
topic-60349037_38212269 ). 
Заранее созвонитесь по указан-
ному в графике номеру телефо-
на, уточните расписание каждо-
го конкретного инструктора по 
спорту.

Порядка 60 человек при-
шли на открытие проекта «Лето 
на даче с физкультурой». Самых 
активных дачников садоводче-
ского товарищества «Лесная сказ-
ка» не испугала даже пасмурная 
погода.

- В этом садовом обществе 
очень активные жители и небез-
различный председатель. Здесь 
в зимний период проводятся хок-
кейные баталии, жители вместе 
отмечают праздники, например, 
масленицу. Поэтому мы решили 
провести открытие нового сезо-
на проекта «Лето на даче с физ-
культурой» именно здесь. Цель 
проекта – создать возможность 
для занятий спортом в летний 
период. Многие горожане летом 
уезжают из города, и им не хочет-
ся забывать о тренировках, наше 
движение именно для таких 
людей. Конечно, дачники рабо-
тают на своих участках, получая 
нагрузку, но не стоит забывать 

и об активном отдыхе. Важно 
после трудового дня научиться 
снимать усталость определен-
ной двигательной активностью. 
Проект предусматривает также 
распространение методических 
рекомендаций по правильному 
режиму дня, питьевому режиму и 
режиму питания, - пояснил дирек-
тор департамента по спорту и 
молодежной политике админи-
страции города Тюмени Евгений 
Хромин. 

Присутствующие на открытии 
активно включились в мастер-
класс по скандинавской ходьбе, 
который провел лично Евгений 
Владимирович. Другая группа 
дачников устроила мини-сорев-
нования по отжиманиям, в кото-
рых приняли участие даже дети, в 
том числе и девочки. А любители 
интеллектуальных игр уедини-
лись за шахматными досками. Не 
остались в стороне и дети – для 
них волонтеры организовали 

«веселые старты».
- Я никогда не понимала ходь-

бу с палками, а теперь знаю, как 
надо правильно двигаться, и на 
какие группы мышц это действи-
тельно влияет. Думаю, буду зани-
маться, раз есть возможность, - 
рассуждает дачница Елена.

Также садоводам предложе-
ны такие направления, как общая 
физическая подготовка (в том 
числе для детей), шахматы, шаш-
ки, зарядки, спортивные и под-
вижные игры, общеукрепляющая 
гимнастика.

Этот проект реализуется в 
Тюмени четвертый год. И ежегод-
но количество дачных обществ, 
желающих включиться в эту рабо-
ту, растет. Стартовал проект с 17 
СНТ, теперь их уже 23.

Организаторы: департамент 
по спорту и молодежной полити-
ке администрации города Тюме-
ни, Тюменский городской много-
профильный центр.

Впервые в Тюмени состо-
ялся массовый шахматный тур-
нир «ТВВИКУ-ТЮМЕНЬ», в кото-
ром приняли участие сразу 400 
поклонников этой древней игры. 
Матчевая встреча стала репе-
тицией установления рекорда 
России. Она состоялась на тер-
ритории Тюменского высшего 
военно-инженерного командного 
училища имени маршала инже-
нерных войск А.И. Прошлякова. 

- От зарождения идеи прове-
дения этого турнира до ее прет-
ворения в жизнь прошло три 
месяца. Курсанты ТВВИКУ уже 
вошли в историю России за мас-
совые подтягивания. На этот раз 
возникла идея добиться подобно-
го результата и в шахматах. В ито-
ге было принято решение собрать 
400 шахматистов – 200 курсантов 
ТВВИКУ и 200 желающих от 7 лет и 
старше из различных шахматных 
секций. Это воспитанники детско-
юношеских центров «Фортуна», 
«Грант», Бригантина», «Контакт», 
спортивных школ №№ 3 и 4, дет-
ского шахматного клуба «Е4-Е5», 
представители МАУ «Городской 
шахматный клуб», ГАУ ТО «Област-
ная спортивная школа по шахма-
там А.Е. Карпова», ОО «Всероссий-
ское общество инвалидов», ТРО 
ОООИ «Общероссийская спор-
тивная федерация спорта глухих» 
и члены городской шахматной 
федерации, - рассказал дирек-

тор МАУ «Городской шахматный 
клуб» Андрей Колычев. 

Пока продолжались шахмат-
ные баталии, болельщики и участ-
ники, завершившие свою игру, 
развлекались у стенда с военной 
атрибутикой, пробовали собрать 
и разобрать оружие, а также 
изучали военные звания на спе-
циальном игровом стенде. Самые 
активные успели сыграть даже в 
большие напольные шахматы.

По итогам массовой игры каж-
дый участник получил памятный 
диплом.

Кроме этого, ведущие тюмен-
ские шахматисты - мастер ФИДЕ 
Даниил Юффа и международный 
гроссмейстер Евгений Прокоп-
чук - провели сеанс одновремен-
ной игры еще на 20 шахматных 
досках. В них зафиксировано две 
ничьи при 18 победах.

Организаторы: ФГК ВОУ ВО 
«Тюменское высшее военно-
инженерное командное учили-
ще имени маршала инженерных 
войск А.И. Прошлякова», депар-
тамент по спорту и молодеж-
ной политике администрации 
города Тюмени, МАУ «Город-
ской шахматный клуб», МАУ 
«Тюменский городской мно-
гопрофильный центр», ГАУ ТО 
«Областная спортивная школа 
по шахматам А.Е. Карпова», сеть 
фитнес-клубов ARMSTRONG, АО 
«Мостострой-11». 

заняла также воспитанница 
ДЮСШ «Старт XXI век» Виктория 
Иванова.

В пяти личных спортивных 
зачетах 5 медалей (1 «золото», 2 
«серебра» и 2 «бронзы») завое-
вали воспитанники ДЮСШ «Старт 
XXI век». 

Важно отметить, что организа-
торами соревнований была пред-
ложена новая формула определе-
ния командного зачета, в которую 
вошли юные спортсмены от 10 
до 18 лет. Такая формула прове-
дения соревнований позволила 
определить сборную команду 
для участия в межрегиональных и 
областных соревнованиях.

По оценке судейской колле-
гии и спортсменов соревнования 
прошли на высоком организаци-
онном уровне.
лиЧный зАЧеТ:
класс «65 см3»
1 место - Кострыгин Владимир, 
МАУ ДО ДЮСШ «Старт XXI век», 
Тюмень.
2 место - Макаров Егор, МАУ ДО 
ДЮСШ «Старт XXI век», Тюмень.
3 место - Галкин Семен, СТК «Юни-
ор» Шадринск.
класс «85 см3»
1место - Мартьянов Владислав, 
ДДТ «Радуга», Курган.

2 место - Панов Александр, КГБ 
Racing, Омск.
3место - Кишко Иван, «Сборная 
Тюменской области», Тюмень.
класс 125 см3
1 место - Пестов Антон, «Сборная 
Тюменской области», Тюмень.
2 место - Копылов Максим, МАУ 
ДО ДЮСШ «Старт XXI век», Тюмень.
3место - Грачев Сергей, «Сборная 
Тюменской области», Тюмень.
класс «Женщины»
1 место - Брежнева Дарья, «Куз-
басс», г. Ленинск - Кузнецкий.
1 место - Виктория Иванова, МАУ 
ДО ДЮСШ «Старт XXI век», Тюмень.
2 место - Александра Невежина, 
«К2В», Тюмень.
класс «свободный» (питбайк)
1 место - Трошков Владимир, 
«ЦДТТ», Тобольск.
2 место - Лесников Дмитрий, 
«ЦДТТ», Тобольск.
3 место - Мишкин Данил, МАУ ДО 
ДЮСШ «Старт XXI век», Тюмень.
комАндный зАЧеТ:
1 место - МАУ ДО ДЮСШ «Старт 
XXI век» № 1, Тюмень.
2 место - МАУ ДО ДЮСШ «Старт 
XXI век» № 2, Тюмень.
3 место - «Сборная Тюменской 
области», Тюмень.
Все воспитанники тренера-пре-
подавателя Алексея Утусикова.

Материалы рубрики предоставлены Департаментом по спорту и 
молодежной политике Администрации г. Тюмени.

Ведущий специалист отдела по проведению мероприятий в сфе-
ре информационно-коммуникационных технологий МАУ «ТГМЦ» 

ноговиЦинА евгения Александровна (тел.: 51-79-50)
нАШи инТернеТ – ресУрсы: dsimp.ru; тгмц.рф; отряды-мэра.рф.
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мероприятия  опто

В Тюменском драматическом 
театре состоялось торжествен-
ное открытие Дней славянской 
письменности и культуры, кото-
рое предшествовало проведе-
нию праздничных концертов и 
Международной научно-практи-
ческой конференции «Право-
славные истоки русской слове-
сности и культуры». Торжества, 
посвященные славянской пись-
менности и культуре, в Тюмени 
проводятся ежегодно, собирая 
сотни зрителей и участников, а 
нынешний праздник был приу-
рочен сразу к нескольким знаме-
нательным событиям, которые 
оказали значительное влияние 
на формирование современной 
русской культуры.

В первую очередь, это 
1150-летие со дня преставле-
ния святого равноапостольного 
Кирилла, 250-летие русского поэ-
та, баснописца Ивана Крылова, 
185-летний юбилей знаменитых 
уроженцев Тобольска — вели-
кого русского ученого-энцикло-
педиста Дмитрия Менделеева и 
выдающего живописца Василия 
Перова, 175-летие со дня рожде-
ния Ивана Словцова – основате-

ля Тюменского краеведческого 
музея, 75-летие образования 
Тюменской области и 30-летняя 
годовщина возрождения Тоболь-
ской духовной семинарии. 

Открывая мероприятие, Ген-
надий Чеботарев - председатель 
Общественной палаты Тюмен-
ской области, сопредседатель 
Тюменского регионального 
отделения Всемирного Русско-
го Народного Собора, доктор 
юридических наук, профессор, 
Заслуженный юрист Российской 
Федерации, отметил, что День 
славянской письменности и куль-
туры - это день, благодаря кото-
рому мы можем вновь и вновь 
славить русский язык и русскую 
культуру, вспоминать историю 
государства российского, чтить 
память и традиции предков. Это 
праздник, который приурочен 
ко дню празднования Русской 
Православной Церковью памя-
ти учителей славян — равноа-
постольных братьев Кирилла и 
Мефодия.

Действительно, празднование 
Дней славянской письменности 
и культуры в Тюмени совпадает с 
подъемом регионального патри-

отизма и повышением уровня 
гражданского согласия в обще-
стве. В нашем регионе нет ника-
кого антагонизма между рели-
гиозными и светскими людьми, 
ведется восстановление памят-
ников архитектуры и передача 
Тобольско-Тюменской епархии 
исторических зданий. Владыка 
Димитрий, который, помимо свя-
щенного сана, обладает также 
ученой степенью кандидата 
социологических наук, и являет-
ся членом Общественной палаты 
Тюменской области, процитиро-
вал президента России Владими-
ра Путина о том, что церковные 
дела не должны приводить к кон-
фликтам, и добавил, что в Тюмени 
политика в данном направлении 
реализуется гибко и мудро.

Школьники 1990-х годов, 
к коим относится и автор этих 
строк, в те неспокойные време-
на в большей степени ориенти-
ровались на западную культуру, 
смотрели американские боевики 
и комедии, в какой-то мере даже 
пренебрегая богатым русским 
наследием. Поэтому отрадно 
видеть, что русская культура раз-
вивается, ее элементы все больше 

встречаются в быту и производст-
ве товаров народного потребле-
ния, рекламе и дизайне. Можно 
утверждать, что русская культура 
становится модной и популярной.

Русский язык – это богатый и 
изобилующий множеством лите-
ратурных оттенков язык, за кото-
рым стоит богатейшее культур-
ное и духовное наследие. Сегодня 
мы живем в эпоху глобализации, 
когда цивилизации буквально 
вдавливаются друг в друга, и кон-
курируют между собой за право 
определять общую стратегию 
развития. И мы ни в коем слу-
чае не должны от этих процес-
сов отгораживаться каменной 
стеной. Напротив, нам стоит как 
можно активнее принимать в них 
участие и сделать все возможное 
для того, чтобы на русском язы-
ке можно было разговаривать в 
любой точке земного шара.

В то же время стоит сказать, 
что русский язык — это не импер-
ский язык, навязанный с помощью 
силы, а универсальное средство, с 
помощью которого представители 
различных народов могут между 

собой общаться. Так, например, 
курсанты ТВВИКУ из африканских 
государств между собой ведут раз-
говоры исключительно по-русски, 
то же самое относится и к жите-
лям стран бывшего СССР. В России 
государственным языком являет-
ся русский при одновременной 
поддержке самобытных культур 
народов, населяющих нашу стра-
ну. На своем родном языке можно 
даже выступить в Государствен-
ной Думе РФ, лишь заблаговре-
менно уведомив об этом, чтобы 
была подготовлена возможность 
перевода на русский.

Увидеть же многообразие 
национальных культур народов, 
проживающих в Тюменской обла-
сти, стало возможным 12 июня на 
тюменском Цветном бульваре, 
где в честь Дня России был про-
веден фестиваль «Мост Дружбы», 
в котором Общественная палата 
Тюменской области традиционно 
приняла деятельное участие.

Пресс-секретарь ОПТО
Андрей ШУклин

В этот раз Фестиваль впервые 
прошел на территории микро-
района ММС, именуемом также 
поселок Мелиораторов.

На площади перед ДК “Орфей” 
развернулась традиционно про-
водимая в рамках фестиваля 
выставка тюменских общест-
венных организаций. Все гости 
смогли познакомиться с работой 
и социальными проектами веду-
щих НКО города, коих набралось 
около двух десятков.

Как всегда, готовы были ока-
зать экстренную социальную 

помощь волонтеры на стендах 
продовольственного проекта 
«Банк Еды» и вещевого соци-
ального обменника «Тюменская 
Дармарка». Бесплатную помощь 
для всех желающих по правовым 
вопросам организовали на своих 
площадках эксперты ЦОК «ЖКХ 
Контроль», Западно-Сибирского 
регионального Центра медиации 
и права. Консультации по финан-
совой грамотности и снижению 
кредитной нагрузки проводили 
специалисты центра дополни-
тельного профессионального 

образования "Мои профессии", а 
волонтеры проекта “Молодежная 
финансовая инициатива” пред-
лагали освоить азы грамотного 
поведения на рынке финансовых 
услуг с помощью уже полюбив-
шейся тюменцам настольной 
игры “Денежный поток”.

Для юных гостей праздни-
ка была устроена специальная 
игровая зона, где мастер-классы 
и развлекательную программу 
для ребят подготовили целый 
ряд НКО города. Мастер-класс 
по изготовлению кукол-крупе-

ничек подготовили артисты и 
аниматоры театрального объеди-
нения «Тандем», мастер-классы 
по изготовлению ЭКО-игрушки 
"Травянчик” организовали волон-
теры приюта для кошек “Мурка 
и Васька” им. Ирины Карповой, а 
мастер-классы для детей по игре 
в шахматы и конструированию 
устроили педагоги ТРООСМС 
«Развитие». Научиться лепке 
игрушек из глины можно было 
на площадке потребительского 
общества «Благосостояние», а 
принять участие в игровой про-
грамме «Ура, каникулы!»  у волон-
теров благотворительного фонда 
«Бумеранг Добра».

Настоящий кукольный спек-
такль и уникальный мастер-
класс по закаливанию для самых 
маленьких устроили новички 
Фестиваля - Центр закалива-
ния и плавания в холодной воде 
«АквАйспорт-Тюмень».

Традиционно порадовали 
гостей и участников выставка 
спецтехники главного управле-
ния МЧС по Тюменской области, 
площадка старинной книги фонда 
“Земля Сибирская” и стенд тюмен-
ского Центра Духовного Развития.

Увлекательный мастер-класс 
по танцам народов мира для всех 
желающих провёл клуб историче-

ского танца “Дамы и Кавалеры”, а 
региональный "Центр Профилак-
тики Склероза" устроил турнир 
по шашкам для всех возрастов

Пришедшие на фестиваль 
представительницы прекрасного 
пола имели возможность принять 
участие в социологическом мони-
торинге по вопросам самореа-
лизации женщин в современном 
мире, проводимом региональным 
общественным движением  Жен-
ский Альянс  «Обретая крылья».

Консультации по раздельному 
сбору отходов и вторсырья орга-
низовали представители ТРОД 
“ММС-Добрые соседи”. Насыщен-
ной и разнообразной оказалась 
концертная программа Фести-
валя, продлившаяся более трех 
часов. С эстрадными номерами 
перед зрителями выступали трио 
«Суперстар», Максим Оселедец, 
Камилла Айтбокова, оркестр ГУ 
МЧС по Тюменской области, арти-
сты вокальных студий “Орфей”, 
“Домисолька”, цирковой студии 
“Икар” и ансамбля танца “Атриум”.

Формат Фестиваля стреми-
тельно растёт и развивается и 
впереди тюменцев ждет ещё мно-
го новых и интересных “Фестива-
лей Соседей”!

Алексей АБрАмов


